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نشاهد في الاعتكاف كثرة استعمال الجوال للمعتكف.

هذا ما ينبغي أبدًا أن يكون الجوال آلة وخصوصًا إذا كان الجوال فيه موسيقى فإني لا أعلم أحدًا من أهل العلم المحترمين،
المعتبرين يُجيز الموسيقى، حتى اللذين أجازوا الغناء كابن حزم لا يُجيز الموسيقى مع الغناء، الموسيقى لا تجوز عند أهل العلم؛

لأنها مزمارٌ قويٌ من مزامير الشيطان.

كان أحد خلفاء بني أمية كان يقول لإخوانه وآل بيت الملك هذا الذي عندهم:

يا بني أمية، إياكم والغنى إن كنتم ولابد فاعليه فجنبوه النساء، فإنه بريد الزنا، ويُحكى عن امرأةً تمشي في البادية في فلاة فوجدت
شباب جالسين يشربون خمر ويغنون فجلست فنظرت لهم وقالت: أنتم تعملون هذا عند نسائِكم؟ قالوا: نعم. قالت: لقد زنت

نسائِكم.
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